

UDS

La evaluación psicomotriz y la maduración psicomotriz en la población pediátrica de 0 a 2 años

ENSAYO

Nombre Del Alumno: Enilson Ramirez Valverde

Nombre Del Tema: La evaluación psicomotriz y la maduración psicomotriz en la población pediátrica de 0 a 2 años

Parcial: Segundo Parcial

Nombre De La Materia: Enfermeria Del Niño Y Adolescente

Nombre Del Profesor: Alfonzo Velazquez Ramirez

Nombre De La Licenciatura: Enfermeria

Cuatrimestre: Quinto Cuatrimestre

La evaluación psicomotriz y la maduración psicomotriz en la población pediátrica de 0 a 2 años

La evaluación psicomotriz es una herramienta fundamental para detectar posibles problemas de desarrollo en los niños y niñas desde temprana edad. En el caso de la población pediátrica de 0 a 2 años, esta evaluación cobra especial importancia debido a la gran cantidad de cambios y avances que ocurren durante este periodo. En este ensayo se explicará en qué consiste la evaluación psicomotriz, qué aspectos se evalúan en la población pediátrica de 0 a 2 años y cómo se relaciona con la maduración psicomotriz.

La evaluación psicomotriz se define como un conjunto de pruebas y observaciones que permiten evaluar el desarrollo psicomotor de un niño o niña en diferentes áreas, como la motricidad gruesa y fina, el equilibrio, la coordinación, la lateralidad, entre otras. La finalidad de la evaluación psicomotriz es detectar posibles dificultades o retrasos en el desarrollo, para poder intervenir a tiempo y prevenir futuros problemas. Además, esta evaluación también permite valorar el nivel de madurez psicomotriz del niño o niña, lo cual es importante para poder adaptar las actividades a su nivel de desarrollo.

En el caso de la población pediátrica de 0 a 2 años, la evaluación psicomotriz se centra principalmente en la evaluación de la motricidad gruesa y fina. Durante este periodo, los niños y niñas adquieren habilidades motoras que les permiten desplazarse, explorar y manipular objetos. Es por ello que la evaluación de la motricidad gruesa se enfoca en la evaluación del control postural, la locomoción y la coordinación general, mientras que la evaluación de la motricidad fina se enfoca en la evaluación de la prensión, la coordinación ojo-mano, la imitación y la exploración táctil.

Es importante mencionar que la evaluación psicomotriz en la población pediátrica de 0 a 2 años no es una evaluación estandarizada, ya que cada niño o niña tiene su propio ritmo de desarrollo. Es por ello que se utilizan diferentes pruebas y observaciones para valorar el nivel de desarrollo de cada niño o niña. Algunas de las pruebas que se utilizan en la evaluación psicomotriz en la población pediátrica de 0 a 2 años son la evaluación de la postura, la evaluación de la locomoción, la evaluación de la prensión, entre otras.

La evaluación psicomotriz y la maduración psicomotriz en la población pediátrica de 0 a 2 años

Por otro lado, la maduración psicomotriz es un proceso continuo de cambios y avances en el desarrollo psicomotor que ocurre desde el nacimiento hasta la adolescencia. Durante este proceso, los niños y niñas adquieren nuevas habilidades motoras que les permiten interactuar con su entorno de manera más compleja y efectiva. En el caso de la población pediátrica de 0 a 2 años, la maduración psicomotriz se enfoca principalmente en el desarrollo de las habilidades motoras básicas, como la locomoción, la coordinación ojo-mano, la prensión y la exploración táctil. Estas habilidades son fundamentales para el desarrollo de habilidades más complejas en el futuro, como la escritura, el dibujo y la manipulación de objetos más pequeños.

Durante los primeros meses de vida, los bebés presentan una serie de reflejos primitivos que les permiten sobrevivir y adaptarse a su entorno. A medida que van creciendo, estos reflejos van desapareciendo y son reemplazados por movimientos voluntarios más coordinados y eficaces. Es por ello que la evaluación de la maduración psicomotriz en la población pediátrica de 0 a 2 años se enfoca en la evaluación de la presencia y desaparición de estos reflejos primitivos, así como en el desarrollo de habilidades motoras básicas.

La maduración psicomotriz en la población pediátrica de 0 a 2 años es un proceso que varía de un niño a otro, dependiendo de factores como la genética, la nutrición, el ambiente y la estimulación. Es por ello que es importante que los padres y cuidadores estén atentos a los cambios y avances en el desarrollo psicomotor de los niños y niñas, y que proporcionen un ambiente seguro y estimulante para que puedan desarrollar sus habilidades al máximo.

En conclusión, la evaluación psicomotriz y la maduración psicomotriz son dos herramientas fundamentales para evaluar y valorar el desarrollo psicomotor de los niños y niñas de 0 a 2 años. La evaluación psicomotriz permite detectar posibles problemas de desarrollo y valorar el nivel de madurez psicomotriz de cada niño o niña, mientras que la maduración psicomotriz es un proceso continuo de cambios y avances en el desarrollo psicomotor que ocurre desde el nacimiento hasta la adolescencia. Es importante que los padres y cuidadores estén atentos a los cambios y avances en el desarrollo psicomotor de los niños y niñas, y que

La evaluación psicomotriz y la maduración psicomotriz en la población pediátrica de 0 a 2 años

proporcionen un ambiente seguro y estimulante para que puedan desarrollar sus habilidades al máximo

FUENTES:

- "Evaluación psicomotriz en el primer año de vida" por la Dra. María Luz Couceiro Núñez, publicado en la Revista Española de Pediatría en 2010.
- "Evaluación psicomotora en la infancia" por la Dra. Maribel Carabias, publicado en la Revista de Neurología en 2009.
- "Desarrollo psicomotor y actividad física en niños de 0 a 2 años" por la Dra. Natalia Ferrer-Santos y colaboradores, publicado en la revista Apuntes: Educación Física y Deportes en 2020.
- "Desarrollo psicomotor en la infancia temprana: evaluación y estimulación" por la Dra. Isabel Cantón-Cortés y colaboradores, publicado en la revista Anales de Pediatría en 2016.
- "La maduración psicomotriz en los primeros años de vida" por la Dra. Esther Hierro Rodríguez y colaboradores, publicado en la revista Fisioterapia y divulgación en 2017.
- http://pepsic.bvsalud.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S2318-92822021000100015
- <https://www.pediatriaintegral.es/publicacion-2015-11/desarrollo-neurologico-normal-del-nino/>
- <https://psicorevista.com/psicologia-clinica/conceptos-basicos-de-la-evaluacion-psicomotriz-en-ninos/>
- <https://www.msdmanuals.com/es-mx/professional/pediatr%C3%ADa/crecimiento-y-desarrollo/desarrollo-infantil>
- "Tabla de desarrollo Haizea– Llevant (0 - 5 años)." Gobierno de La Rioja. Consejería de Salud, Consumo y Bienestar Social.